

JAST

Pilotphase JAST abgeschlossen

Die JAST führte, gestützt auf die Resultate der Bedarfsanalyse vom Mai 2022, zwischen Sommer- und Herbstferien 2022 eine Pilotphase mit konkreten Anpassungen ihrer Angebote durch.

Jugendtreffs

Im Jugendtreff Lokara, in Endingen, und im Greenhouse, in Freienwil, wurden in Zusammenarbeit mit Jugendlichen ü13-Treffs durchgeführt. Da sich die Jugendlichen zu den Trefföffnungszeiten «von selbst» ablösen, entschied man sich für ein monatliches ü13- (bzw. Oberstufen)-Event. Bis zu den Weihnachtsferien finden im Lokara und im Greenhouse eine Hallöween-Party, eine Movie-night und ein Public-Viewing für die ü13 statt. Ausserdem hat das Greenhouse in Freienwil neu jeden Freitagabend und nur jeden 2. Mittwoch geöffnet.

Eine ü15-Party fand im Jugendtreff Lion, in Lengnau, statt. Es wurde aber kein Bedürfnis nach weiteren solchen Events geäussert. Das Ziel, im Lion auch mehr Mädchen zu begrüssen, wurde durch die Angebote «Muffins backen» und «Henna-Tattoos» erreicht. Zurzeit zählt der Lion mehr Besucher/innen als dies noch vor einem halben Jahr der Fall war.

Eine grössere Veränderung ergab sich für den Jugendtreff Kuhgässli in Würenlingen, hier wurden die Trefföffnungszeiten für die 5. und 6. Klässler/innen von denjenigen für die Oberstufe getrennt. Die Alterstrennung stiess zunächst auf Ablehnung durch die Jugendlichen, doch wirkte sie sich positiv auf Gruppendynamiken aus und der Treff konnte besser nach ihren Bedürfnissen gestaltet werden. Der Treff wird am Mittwochnachmittag abwechselnd für die 5. und 6. Klässer/innen oder die Oberstufe geöffnet, am Freitagabend steht der Treff allen Altersgruppen ab der 5. Klasse offen.

Büssli-Präsenz

In Tegerfelden und Würenlingen wurde jeden zweiten Dienstag-nachmittag (alternierend) Spiel und Spass mit dem JAST-Büssli angeboten. Neben Spiel und Bewegung konnten die Jugendarbeitenden auch Beziehungs- und Sensibilisierungsarbeit leisten. Da das Feedback durchs Band positiv ausfiel, wird die Büssli-Präsenz weitergeführt.